
 

 

 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Consiglio Direttivo SITdA  

Verbale n. 1/2022 
 
 
Il Consiglio Direttivo SITdA si riunisce il giorno 4 gennaio 2022 alle ore 17.30 su piattaforma 
telematica. 
 
 
Sono presenti 
Componenti del CD della SITdA  
Prof. Mario Losasso 
Prof. Filippo Angelucci 
Prof. Ernesto Antonini 
Prof. Eugenio Arbizzani 
Prof. Serena Baiani 
Prof. Roberto Bologna 
Prof. Laura Daglio 
Prof. Pietromaria Davoli 
Prof. Massimo Lauria 
Prof. Andrea Tartaglia 
 
 
 
Il Presidente prof. Mario Losasso alle ore 17.35 dichiara aperta la seduta e dà lettura dei punti 
dell’ordine del giorno non affrontati nel precedente Consiglio: 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 
3. Riforma dei Saperi  
4. Ambito Tematico Rivista e Pubblicazioni. Organizzazione Segreteria tecnica 
5. Convocazione riunione Cluster a Gennaio 2022  
6. Criteri per l'ampliamento Comitato Scientifico rivista TECHNE 
7. Organizzazione attività Soci junior e senior per Marzo 2022  
8. Organizzazione Convegno 2022 
9. Ampliamento deleghe  
10. Varie ed eventuali 

 
Si procede alla discussione dei punti all’Ordine del giorno.  
 

1. Comunicazioni 
Il Presidente lascia la parola al Tesoriere che comunica la ricezione della Relazione redatta dal 
Commercialista sull’applicazione della Riforma del Terzo Settore.  
Informa, inoltre, che il Bilancio 2021 sarà illustrato nel prossimo incontro del CD. Il tema principale 
da discutere per il Bilancio di previsione 2022 sono i costi della Rivista Techne.  
 



 

 

 

2. Approvazione verbale seduta precedente 
Filippo Angelucci evidenzia alcuni passaggi da introdurre nel Verbale n.9, punto 3.  
Il Consiglio approva i verbali precedenti, comprese le integrazioni.  
 

3. Riforma dei Saperi  
Il Presidente, invitando Andrea Tartaglia e Filippo Angelucci ad intervenire, illustra gli esiti della 
Riunione del 22.12.22 in cui erano presenti tutti i Presidenti e i rappresentanti delle Società 
Scientifiche dell’Area 08 (Ingegneria Civile e Architettura).  
 
La situazione attuale prevede che gli 86 Macrosettori possano essere incrementati al massimo di 
altri 10, in contrasto numerico con le 14 aree CUN che, se esprimessero anche solo una richiesta di 
nuovo Macrosettore, supererebbero il possibile incremento previsto. 
In Area ICAR, gli specialismi sono fondamentali nell’identificare una ricchezza disciplinare che, alla 
luce delle possibili riduzioni dei SSD, potrebbe determinare una seria perdita.  
Pertanto, potrebbe essere più funzionale risignificare il Macrosettore, avendo la possibilità di 
ridefinire una vera Declaratoria che individui, separandoli, gli specifici contenuti disciplinari dei vari 
SSD o SC. All’interno del Macrosettore, infine, si potrebbero definire “Profili” in relazione a 
specifiche aree di competenza, più limitate rispetto ai SSD, ma più connotanti le attività di ricerca e 
formative che ogni docente sviluppa. I Profili saranno significati attraverso parole chiave/concetti 
chiave per identificare le competenze specifiche. 
 
Il Presidente propone una riunione allargata ai Delegati e rappresentanti nel CUN, con i Presidenti 
delle quattro Società Scientifiche, per consolidare una posizione comune. 
 

4. Ambito Tematico Rivista e Pubblicazioni. Organizzazione Segreteria Tecnica 

Il Presidente riporta la richiesta, trasmessa formalmente da Maria Teresa Lucarelli, Delegata dal CD 
per il Coordinamento della Commissione “Qualità della Rivista”, di avere uno spazio sul Sito della 
SITdA per inserire l’OdG delle riunioni della Commissione per la necessaria tracciabilità degli Atti, in 
relazione alle verifiche dell’ANVUR; per la sistematizzazione e archiviazione di documenti e materiali 
di uso collegiale. 
A tal fine è richiesta la possibilità di individuare un|a Socio|Socia Giovane per supportare la 
Commissione nelle attività di aggiornamento previste dall’ANVUR per la Rivista.  
 
Filippo Angelucci ricorda che la Commissione deriva dalla fusione della Commissione Valutazione e 
Ranking, Commissione Valorizzazione della Rivista, Commissione per la costituzione dell’Elenco dei 
Revisori Esperti.  
Riferisce le attività svolte dalla Commissione, nelle riunioni che ha tenuto, descrivendo l’articolato 
programma di cui è in corso lo svolgimento di tre punti: azioni per la qualità di processo; azioni per 
la qualità di prodotto; attività di aggiornamento del Portale della FUP. Sono, inoltre, previste azioni 
per la qualità di diffusione della rivista, azioni per la comunicazione e valorizzazione della rivista, 
capitalizzazione editoriale della rivista, interazioni editoriali SITdA con Comunità Scientifiche 
Nazionali e Internazionali.  
 
 
 



 

 

 

5. Convocazione riunione Cluster a Gennaio 2022  
Il Presidente invita Roberto Bologna a illustrare lo stato di avanzamento delle attività. Si riporta che 
è stato definito un incontro con i Coordinatori dei Cluster, successivo al 15.12.22, data di 
comunicazione al Consiglio Direttivo delle proposte di rinnovo, degli aggiornamenti degli obiettivi 
dei Cluster, del rinnovo o del nuovo nominativo del Coordinatore, di nuovi Cluster. Rispetto alle 
proposte, il Consiglio Direttivo ratificherà le proposte nel prossimo incontro.  
In riferimento al Regolamento dei Cluster è necessario redigere Note esplicative che possano 
chiarire alcuni passaggi e scadenze. 
 

6. Criteri per l'ampliamento Comitato Scientifico rivista TECHNE 
Il Presidente espone due questioni: il necessario un avvicendamento nel Comitato Scientifico e una 
integrazione dei componenti stranieri, in un equilibrio bilanciato.  
L’attuale Comitato Scientifico è costituito da 14 componenti, di cui solo 4 stranieri: è, pertanto, 
necessario integrare la componente internazionale con almeno 4 figure.  
E’ verificata la coerenza dei criteri proposti con il Regolamento per la classificazione delle riviste 
nelle aree non bibliometriche (Approvato con Delibera del Consiglio Direttivo n. 42 del 
20/02/2019)_Criteri di classificazione delle riviste ai fini dell’Abilitazione Scientifica Nazionale, 
dell’ANVUR. In particolare, all’Art. 15 “Composizione degli organi delle riviste” si evidenzia che “è 
necessario che gli organi (Direzione, Comitato editoriale, Comitato Scientifico) siano composti da 
studiosi affiliati ad Università e enti o istituti di ricerca o da Alti Esperti provenienti da Istituzioni di 
comprovata qualificazione e prestigio …”.  
La priorità va assegnata all’integrazione di studiosi appartenenti a Istituzioni Internazionali (in base 
all’art. 19 del suddetto Regolamento), comprese figure che appartengano a Comitati Scientifici di 
Riviste Internazionali, in modo da stabilire relazioni di cooperazione o afferenti a Società Scientifiche 
omologhe alla SITdA. 
Altro criterio importante è la possibilità di integrare rappresentanti del mondo della Ricerca e della 
Professione (nel campo del Progetto e nel campo dell’Imprenditorialità), afferenti ad Associazioni di 
Categoria che abbiano un Centro Studi o Enti di Ricerca. 
 

7. Organizzazione attività Soci junior e senior per Marzo 2022  
Il Presidente ricorda la necessità di attivare attività specifiche per il coinvolgimento dei Soci Giovani 
e Senior, possibili anche in condizioni pandemiche, che mantengano una continuità con i Re-Live 
degli anni precedenti.  
Laura Daglio illustra l’iniziativa proposta con attività pensate in tempi molto ridotti, attraverso un 
Reportage “UN SELFIE DEI TERRITORI” che mira a avviare una ricognizione delle problematiche e 
delle istanze dei territori alla luce dei target previsti dal PNRR, eventualmente evidenziando approcci 
progettuali e strategie di intervento. L’attività mantiene l’organizzazione in gruppi integrati, che 
coinvolgano almeno due sedi, coordinati da Tutor Senior e Tutor Junior, aperta anche a non Soci, 
anche di SSD diversi.  
Il prodotto finale è un Video, per confrontarsi con tecniche di comunicazione multimediale, e un 
testo che raccolga documenti o prospettive di progetto. I video prodotti saranno presentati nel 
corso dell’Assemblea 2022 durante il quale verrà conferito ai vincitori il Premio SITdA Giovani 2022. 
L’obiettivo è costruire una mostra multimediale che possa eliminare la presentazione da parte dei 
Team, attivando un dibattito sui risultati ottenuti, per definire la tematica o un’area di intervento 
su cui basare il lancio di Re-Live 2023.  



 

 

 

E’ prevista anche una pubblicazione dei lavori elaborati, con eventuale pubblicazione dei Video sul 
prossimo canale youtube di SITdA. 
Si propone di evidenziare nella Call la dimensione propositiva, e non di denuncia, dell’iniziativa, in 
modo da evidenziare la visione progettuale, una prospettiva di trasformazione che deriva dalla 
rilevazione delle potenzialità (o criticità) espresse dai territori. 
La Call, dopo ulteriori integrazioni, sarà presentata il 20 gennaio. 
 

8. Organizzazione Convegno 2022 
Il Presidente propone, per lo svolgimento del Convegno, il periodo del 15-16 luglio o la prima parte 
di settembre. E’ mantenuta l’ipotesi di integrare una sede piccola e una più grande, per 
l’organizzazione del Convegno.  
Per gli approfondimenti si rimanda al prossimo CD.  
 

9. Ampliamento deleghe  
Il Presidente analizza il Quadro delle Deleghe, integrando Daniela Bosia come Delegato nell’AT 
Ricerca e Cultura per la “Valutazione della Ricerca”. 
 

10. Varie ed eventuali 
Esauriti i punti all’Ordine del Giorno e non essendoci ulteriori argomenti da discutere, alle ore 20.05 
il Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Presidente 

 

 Il Segretario 

 

 


